

Szene aus "Spielzeugland" mit Cedric Eich und Tamay Bulut Özvatan. Bild: Mephisto Film.

PRESSE-INFO

der Stadt Püttlingen

Info-Abend der Bürgerinitiative Erinnerungsarbeit Püttlingen mit Filmvorführung "Spielzeugland" am 23.04.2024

4. April 2024

Die Bürgerinitiative Erinnerungsarbeit Püttlingen zeigt den Oscar-prämierten Kurzfilm Spielzeugland und informiert über die Aktion Stolpersteine in Püttlingen.

Einen Oscar für einen Kurzfilm in Hollywood verliehen zu bekommen, geschieht wahrlich nicht alle Tage: Dem Regisseur Jochen Alexander Freydank gelang 2009 mit *Spielzeugland* dieses Kunststück und der Start in eine bis heute unvergleichliche Karriere mit weit über 100 Fernseh- und Kinofilmen. *Spielzeugland* erzählt in 15 Minuten die Geschichte einer deutsch-jüdischen Jungenfreundschaft zur Zeit des Nationalsozialismus mit den furchtbaren Judendeportationen, deren überraschendes Ende hier nicht verraten werden soll. Auf jeden

Fall heimste der ergreifende Film mit seiner Story neben dem Oscar weltweit über 100 Filmpreise auf Festivals ein und ist auch im Bereich der Bildungsarbeit ein Bestseller.

Der Historiker Dr. Burkhard Jellonnek, seit gut zehn Jahren selbst in Püttlingen ansässig und Mitglied der Bürgerinitiative *Erinnerungsarbeit*, wird den Film im **Püttlinger Schlösschen** bei der Präsentation am **Dienstag, 23. April 2024, ab 18 Uhr** vorstellen und mit dem Publikum über das Gezeigte diskutieren.

Dr. Jellonnek leitete zwei Jahrzehnte die Landeszentrale für politische Bildung des Saarlandes und anschließend ein Jahrzehnt die saarländische Lehrkräfte-Fortbildung.



PRESSE INFO STADT PÜTTLINGEN

Zu der Veranstaltung laden die Stadt Püttlingen zusammen mit der Volkshochschule des Regionalverbandes Saarbrücken und dem Bildungscampus Saarland ein. Die Püttlinger Bürgermeisterin Denise Klein und die VHS-Direktorin Dr. Carolin Lehberger werden die Gäste zu Beginn der Veranstaltung begrüßen. Anschließend möchte die Bürgerinitiative Erinnerungsarbeit über den aktuellen Stand ihrer Arbeit berichten und natürlich für eine weitere Unterstützung der Verlegung weiterer Stolpersteine werben. Rückblick: Am 20. September letzten Jahres hatte der Initiator der inzwischen weltweit agierenden Stolperstein-Aktion, der Künstler Gunter Demnig, vier Stolpersteine zur Erinnerung an vier hiesige Stolperstein-Opfer in Püttlingen verlegt - unter großer Anteilnahme der Bevölkerung und beachtlicher Resonanz in den Medien.

Wie diese Aktivitäten künftig fortgeführt werden, möchte der Sprecher der Projektgruppe, Martin Schmidt, im Rahmen der Veranstaltung mit seinen Mitstreiter-Team deutlich machen. "Wir planen weitere Verlegungen im Herbst diesen Jahres," so der Sprecher von Erinnerungsarbeit Püttlingen. "Nachdem Spielzeugland im letzten Jahr als Programm für die 9. Klasse der Peter-Wust-Gemeinschaftsschule hervorragend angekommen ist, laden wir nun auch die Erwachsenen ein, diesen spannenden Film kennenzulernen," erklärte Martin Schmidt.

Die Veranstaltung findet bei freiem Eintritt am Dienstag, 23. April 2024, ab 18 Uhr, im Püttlinger Schlösschen im Zusammenarbeit mit dem Bildungscampus Saarland statt. Um Anmeldung unter kulturbuero@püttlingen.de (Telefon: 06898/ 691-150) wird gebeten.